

Nouveau cahier technique de la DFCG

Déployer un dispositif de maîtrise des risques et de Contrôle Interne au sein des organismes publics

Préface de Didier Migaud, Premier Président de la Cour des Comptes

Le Contrôle interne est-il une invention récente issue du monde financier des entreprises, qu'il s'agirait de propager au sein d'administrations, d'entreprises publiques ou de collectivités territoriales en mal de maîtrise budgétaire ? Dans cette perspective, il va s'agir de « recycler » ou de mettre en cohérence des pratiques existantes de contrôles au sein de la sphère publique, pour les aligner sur de nouvelles approches transposées des normes en vigueur dans les entreprises privées. La boîte à outils des « contrôleurs privés » est-elle plus performante que celle des « contrôleurs publics » ?

Telle sont les questions que pose ce nouveau Cahier technique de la DFCG, piloté par le groupe Services Publics de l'association avec l'appui des équipes de CGI Business Consulting. Préfacé par Didier Migaud, Premier Président de la Cour des Comptes, ce document s'inscrit dans la continuité du Livre Blanc publié en 2013 sur « La gestion des risques et le contrôle interne dans les collectivités territoriales ».

« Les ministères commencent maintenant à dépasser la stricte sphère du contrôle interne comptable, avec le développement d'un contrôle interne budgétaire et même, dans certains cas, de cartes des risques métier. Cela démontre une appropriation progressive de la démarche par les gestionnaires publics, au-delà des seuls comptables, indique le Premier Président de la Cour des Comptes. Le groupe « services publics » de l'association des directeurs financiers et de contrôle de gestion ne s'y est pas trompé, en consacrant une publication spécifique au dispositif de maîtrise des risques et de contrôle interne, au sein des organismes publics. Complément bienvenu au livre blanc sur la gestion des risques et le contrôle interne dans les collectivités territoriales, il propose aux gestionnaires publics des rappels utiles de méthodologie et d'organisation, tout en présentant des retours d'expérience, propres à illustrer concrètement la pratique du contrôle interne. »

Cet ouvrage, coordonné par Philippe Baron, Vice-Président du groupe Services publics de la DFCG, a été présenté officiellement le jeudi 18 juin 2015, lors de la 11^e édition des Assises des Services Publics, journée de conférences organisée par la DFCG réunissant une centaine de dirigeants finances-gestion des Services publics sur le thème « **Contrôles et nouvelle gestion publique : premier bilan et perspectives** ».

Le cahier technique est disponible dans l'Espace documentaire du site dfcg.fr et sur l'application tablette [finance&gestion](#).

La DFCG est l'association française des directeurs financiers et de contrôle de gestion. Implantée dans 14 régions de France, elle regroupe 3000 membres de tous les secteurs économiques du pays et organise cette année 10 trophées régionaux. Toutes les tailles d'entreprise sont représentées, de la PME aux groupes internationaux, à l'image du tissu économique français. Elle propose, entre autres, à ses membres de participer à de nombreux événements (petits déjeuners, conférences, dîners-débats, formations...).